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	Titre : Vanadates de métaux de transition à feuillets kagomé : effets de la microstructure et des substitutions cationiques sur les propriétés structurales, vibrationnelles, optiques et magnétiques.
Mots clés : Synthèse, caractérisations physicochimiques, vanadates, métaux de transition, feuillets kagomé, propriété magnétique 
Résumé : Cette thèse explore les effets de la microstructure et des substitutions cationiques sur les propriétés structurales, vibrationnelles, optiques et magnétiques de matériaux vanadates à feuillets kagomé de cobalt et de zinc, dont les structures cristallines sont similaires à celles de minéraux (karpenkoite, martyite et vesignieite). La structure cristalline du pyrovanadate microstructuré Co3V2O7(OH)2(nH2O, préparé via la voie hydrothermale est résolue. Ses propriétés physicochimiques et magnétiques sont étudiées et comparées à celles reportées dans la littérature. L’effet de la substitution des ions Co2+ haut-spin par des ions Zn2+ est analysé pour une nouvelle solution solide microstructurée (Co1‑xZnx)3V2O7(OH)2(wH2O. Les essais de synthèse du matériau Co3V2O7(OH)2(nH2O nanostructuré par coprécipitation à pression
ambiante conduisent à un nouveau pyrovanadate microstructuré de formulation approchée NH4Co2.5V2O7(OH)2(H2O. Par ailleurs, l’orthovanadate BaCo3(VO4)2(OH)2 microstructuré est obtenu en utilisant Co3V2O7(OH)2(nH2O comme précurseur et ses propriétés sont comparées à celles d’échantillons nanostructurés récemment obtenus. Une telle comparaison est également réalisée pour le nouvel orthovanadate isostructural BaZn3(VO4)2(OH)2, préparé sous formes micro- et nanocristallisée. L’effet de la substitution cationique Co/Zn est étudié pour une nouvelle solution solide microstructurée Ba(Co1‑xZnx)3(VO4)2(OH)2 et pour des échantillons nanostructurés de compositions similaires. Ce travail ouvre des possibilités d’études d’autres solutions solides analogues, comme Ba(Co1‑xNix)3(VO4)2(OH)2.


	Title : Layered-kagome transition metal vanadates: effects of microstructure and cationic substitutions on structural, vibrational, optical, and magnetic properties.
Keywords :  Synthesis, physicochemical characterisations, vanadates, transition metals, kagome layers, magnetic property
Abstract : This thesis explores the effects of microstructure and cationic substitutions on the structural, vibrational, optical, and magnetic properties of cobalt or zinc kagome layered vanadate materials, whose crystalline structures are similar to those of minerals (karpenkoite, martyite, and vesignieite). The crystalline structure of the microstructured pyrovanadate Co3V2O7(OH)2(nH2O, prepared by the hydrothermal route, is solved. Its physicochemical and magnetic properties were studied and compared with those reported in the literature. The effect of the substitution of Zn2+ ions for high‑spin Co2+ ions is analysed for a new microstructured solid solution (Co1‑xZnx)3V2O7(OH)2(wH2O. Synthesis attempts of the nanostructured Co3V2O7(OH)2(nH2O material lead to a new microstructured  
pyrovanadate  with an  approximate formula NH4Co2.5V2O7(OH)2(H2O. In addition, the microstructured orthovanadate BaCo3(VO4)2(OH)2 is obtained using Co3V2O7(OH)2(nH2O as a precursor and its properties are compared with those of recently obtained nanostructured samples. Such a comparison is also carried out for the new isostructural orthovanadate BaZn3(VO4)2(OH)2, prepared in micro- and nanocrystallised forms. The effect of Co/Zn cationic substitution is studied for a new microstructured solid solution Ba(Co1‑xZnx)3(VO4)2(OH)2 and for nanostructured samples of similar compositions. This work opens up the possibility of studying other analogous solid solutions, such as 
Ba(Co1‑xNix)3(VO4)2(OH)2.
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